NOTA POLITICA

XÓCHITL GÁLVEZ

POR ONEL ORTÍZ FRAGOSO

Sólo el que no monta no cae, dice el refrán. El que mucho habla, mucho se equivoca. Es imposible que una persona, salvo contadas excepciones tenga siempre el mismo nivel discursivo y profundidad de sus planteamientos. Sin embargo, la experiencia, lo mítines, asambleas y reuniones, proporcionan las tablas para sortear los avatares de la política.

Cualquier candidata o candidato promedio tiene la capacidad de improvisar de manera aceptable un discurso en un mitin que le es totalmente favorable.

Xóchilt Gálvez no es una improvisada. Es una política hecha y experimentada: candidata al gobierno de Hidalgo, servidora pública en el gobierno de Vicente Fox, delegada en Miguel Hidalgo, senadora y ahora, aspirante a la presidencia de la República. Todos tenemos derecho a equivocarnos, a tener lapsus.

De manera aislada, la falla en el telepronter y la incapacidad de Xóchitl Gálvez de continuar con su discurso en un mitin en el Monumento a la Revolución puede considerarse como un lapsus, una circunstancia sin importancia y pasajera. Considero que no es así. Antes fueron los dos resbalones con el nombre de Alito Moreno, al cual tuvo que pedir disculpas. Sus chistes, bromas y frases, algunas picantes, ya no causan efecto en el electorado y menos en las tendencias de las más recientes encuestas.

Los partidos parecen más interesados en resolver sus problemas internos que en apoyar a su candidata presidencial. Los voceros y responsables de las áreas temáticas de la campaña de Xóchilt están ausentes. Nadie sabe nada de su coordinador Santiago Creel; mientras que Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid están pasivos.

Los lapsus de Xóchilt reflejan un estado de ánimo disperso y deprimido de la candidata del Frente Amplio por México en un momento clave del proceso electoral y en el contexto de su licencia al Senado.

Los recientes hechos políticos complican más la situación de Xóchitl Gálvez. Las encuestas, aún de los medios de comunicación adversos al gobierno de López Obrador, reportan una ventaja considerable de Claudia Sheinbaum; Marcelo Ebrard decidió quedarse en Morena, y Samuel García, gobernador del Estado de Nuevo León, se registró como precandidato a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano. Enfiló todas sus baterías contra Xóchitl Gálvez y la coalición PAN-PRI-PRD.

Las preferencias de Samuel García se ubican entre 10 y 15 puntos porcentuales en estos momentos. Si al finalizar el año, Samuel García se acerca a los 20 puntos porcentuales en las preferencias del voto, será un verdadero dolor de cabeza para Xóchitl Gálvez, porque entonces las presiones para que decline a favor del abanderado de movimiento ciudadano crecerán sustancialmente.

Una de las características de la política mexicana es su corta memoria. Lo que fue noticia y motivo de controversia el día de hoy, se vuelven un hecho intrascendente el día de mañana. El tema para Xóchitl Gálvez no es que le funcione el telepronter, sino que su campaña tenga estrategia y rumbo, dos aspectos que en estos momentos carece. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

@onelortiz https://youtu.be/nehYd40gQHs?si=qc9GG9HjEPvZdjJz



Fotografia: twitte